

Respuesta del Instituto de Culturas Aborígenes
a las declaraciones del cónsul de España en Córdoba.

“Peor estaríais bajo los Incas”

La conquista: ¿un hecho del pasado?



Ojo Obrero-Grupo de Cine y Foto

Cuando algunos nos decían que las justificaciones de la conquista ya estaban siendo superadas, de pronto la voz de un dignatario, de un funcionario del estado español, golpea innecesariamente a los pueblos originarios y a la sociedad en su conjunto.

Las expresiones del señor cónsul español en Córdoba, Pablo Sánchez Terán, son totalmente desacertadas e inoportunas. Desacertadas si se mira hacia el pasado. La historia es lo que sucedió y no lo que hubiera sucedido, y todos sabemos que España y Europa en general han invadido nuestros territorios e instalado una hegemonía a fuerza de imposiciones de sudor, de sangre y de lágrimas, y no al revés; España ha generado un genocidio y etnocidio sin precedentes y hasta ahora nunca superado. El pasado ancestral de América cuenta con avances en matemáticas, medición exacta del tiempo, diversos sistemas de escritura, técnicas sorprendentes de arquitectura, conjunto organizado de creencias, idiomas que expresan cosmovisión y conceptos, etc. Miremos hacia el pasado y vamos a descubrir que no éramos un continente de culturas organizadas desde y para la guerra, mientras que la civilización occidental, orquestada desde la economía de mercado, vino armada hasta los dientes, dando la impresión de producción de culturas al servicio de un formidable poder bélico.

Inoportunas si miramos hacia el presente, y estas palabras del señor cónsul son un latigazo más para las comunidades originarias siempre vigentes, un golpe inmerecido sobre nuestra gente, que sufre todavía la exclusión a la que se la ha sometido siempre.

Las expresiones de este hombre de la Corte son el deschave institucional que expresa la falta de autocritica y de arrepentimiento.

Como miembros de la comunidad originaria, el Instituto de Culturas Aborígenes se duele y repudia las expresiones vertidas por el hombre del rey, que aun cuando en la democracia existe la posibilidad de la libre expresión, ésta exige para consolidarse el respeto a los derechos humanos y a la dignidad de las personas, y además preguntamos ¿quién es él para decidir qué es lo mejor para nosotros? Creemos que sería oportuno y honorable que el señor cónsul se retracte. De lo contrario, nos preguntamos si éste no es un anticipo del Congreso Internacional de la Lengua Española a realizarse este año en nuestra patria, en Rosario. Invitamos a las instituciones, organizaciones y personas particulares a sumarse al repudio que rechaza tan agraviantes como injustas expresiones.

INSTITUTO DE CULTURAS ABORÍGENES CÓRDOBA
Prof. Víctor Acebo, Presidente
Ricardo Victorino, Vicepresidente